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Sitzung des Maßregelvollzugsbeirates 
 

9. Sitzung am 06.04.2023 
von 1430 Uhr bis 1630 Uhr in der Rheinhessen-Fachklinik Alzey 

 
 

Verteiler 

Mitglieder des Beirates Herr Dr. Wilhelm, Geschäftsführer 

Direktorium der RFK Alzey Herr Summa, Chefarzt 

Teilnehmer (anwesend) Weitere Mitglieder des Beirates 

Herr U. Beckmann Herr O. Berg 

Herr H.-J. Friese Herr W. Bretz 

Herr S. Jung Herr C. Hoffmann 

Frau S. Kleinert Herr H. Illing 

Frau C. Menzel Frau R. Pak   

Herr A. Schneider Herr I. Seibel 

Herr Ch. Summa Frau G. Schmich-Gebauer 

 Frau S. Schmuck-Schätzel 

 Herr H. Sippel 

 

Thema  Inhalt  
Wer / 
bis 
Wann? 

TOP 1:       Begrüßung  

 Die anwesenden Teilnehmer:innen wurden von Herrn Schneider im 

Namen des Geschäftsführers und des Direktoriums, und von Herrn 

Summa, begrüßt.  

 

TOP 2:       Fragen zur letzten Beiratssitzung, Fragen zum letzten Protokoll  

 Das Protokoll der 8. Sitzung des Beirates vom 08.06.2022 wurde ohne 

Änderungs- und Ergänzungswünsche genehmigt. Es ergaben sich 

keine weiteren Fragen.  

 

TOP 3:      Stand der Umbaumaßnahmen/mögliche Erweiterung der Abteilung 

 Insbesondere für die neuen Teilnehmer:innen des Beirates wurde 

zusammengefasst dargestellt, dass nun seit Spätsommer letzten 

Jahres die komplette Renovierung des Altbaus „Haus Wartberg“ 
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Thema  Inhalt  
Wer / 
bis 
Wann? 

abgeschlossen ist, lediglich im Außenbereich im Innenhof fehlt noch 

die Installation von Außensportgeräten (Basketball-Korb, Volleyball-

Netz und Tischtennisplatte). Ausführlich wurde die geplante 

Erweiterung der Abteilung um bis zu 80 Betten vorgestellt, 

insbesondere die vorbereitenden Maßnahmen, der weitere Ablauf und 

die geplante Zusammensetzung des Patienten-Klientels. Ausführlich 

wurde auf die dann anstehende Personalrekrutierung eingegangen 

einschließlich bereits laufender Personalgewinnungsmaßnahmen 

(u. a. Krankenpflegeschule in der Klinik, Praktikanten und 

Hospitationen verschiedener Berufsgruppen, Medizinstudenten im 

praktischen Jahr usw.) 

TOP 4:      Entwicklungen bzgl. Patienten, Angehörigen und MitarbeiterInnen  

 Insbesondere für die neuen Mitglieder des Beirates wurde ausführlich 

auf gesetzliche Grundlagen, Therapieinhalte und -abläufe sowie 

entsprechende Veränderungen in den letzten Jahren eingegangen. 

Die Belegung hat sich im letzten Jahr ungefähr auf den Bereich der 

Belegbetten eingependelt, z. T. wurden zur Entlastung der Klinik Nette-

Gut von dort bzw. für die Klinik Nette-Gut Patienten in Alzey 

aufgenommen.  

Verwiesen wurde auf die seit längerem nach kurzer Corona-Pause 

wieder fortgesetzten Treffen der Selbsthilfegruppe des 

Landesverbandes der Angehörigen psychisch Kranker in den Räumen 

der Klinik.  

Sowohl die Planstellen im Bereich des therapeutischen Teams als 

auch des Pflege- und Erziehungsdienstes konnten im letzten Jahr bis 

heute in vollem Umfang besetzt bleiben bzw. wieder besetzt werden.  

 

TOP 5:      Weitere Themen und Fragen der Anwesenden  

 Eingegangen wurde auf die Frage nach besonderen Krankheitsbildern 

bzw. Symptomen von untergebrachten Patienten mit 

migrationsbedingtem Fluchthintergrund. Anhand der Belegungszahlen 

der letzten Jahre wurde aufgezeigt, dass sich nur wenige Patienten mit 

mangelhaften Deutschsprachkenntnissen in der Abteilung befinden, 

die mittels intensivem Deutschsprachunterricht beschult werden. 

Darüber hinaus wurden nochmals die Eingangskriterien erklärt 

hinsichtlich schwerer psychischer Erkrankungen im Zusammenhang 

mit erheblichen Straftaten als Voraussetzung für eine Unterbringung 

im Maßregelvollzug.  

Ausführlich wurde, sowohl anlässlich der Diskussion der anstehenden 

Erweiterung der Abteilung, aber auch weiterer Neubauten auf dem 

Klinikgelände auf dem Hintergrund der Klima- und Energiekrise die 
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Thematik der nachhaltigen Energieversorgung der Rheinhessen-

Fachklinik Alzey diskutiert. 

Des Weiteren wurde auf das am 24.06. d. J. stattfindende Sommerfest 

auf dem Klinikgelände mit Vorstellung der verschiedenen Abteilungen 

für die Öffentlichkeit hingewiesen (nach längerer Corona-bedingter 

Pause wieder in 2023).  

Für die nächste Beiratssitzung wurde im Anschluss an die Sitzung für 

Interessenten des Maßregelvollzugs-beirats eine Führung durch die 

Forensische Abteilung vorgeschlagen. 

Zur nächsten Sitzung ca. Ende 2023 werden die Mitglieder wieder rechtzeitig eingeladen. 

 
 
Alzey, den 11. April 2023   
 
 
 
gez.: Ch. Summa 
          Chefarzt 


